

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 29.—V Despues de Pascua.—S. Pedro mártir.

Lunes 30.—Sta. Catalina de Sena vírgen.—*Letanias*.

Martes 1.—(antes †) S. Felipe y Santiago Apóstoles.—*Letanias*.

Miércoles 2.—S. Atanasio obispo y doctcr.—*Letanias*.

Cultos

Domingo 29.—La Misa y el oficio divino son de S. Pedro mártir con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de la Dominica.

Lunes 30.—La Misa y oficio son de Sta. Catalina de Sena vírgen con rito doble color blanco haciéndose conmemoracion de la feria.

La procesion de las Letanias visitará la iglesia de S. Agustín.

En la Iglesia de Maria Auxiliadora. Esta noche se dará principio al devoto mes de María con los siguientes cultos: Todos los dias laborables á las seis y cuarto de la mañana Misa rezada y durante ella se dirá el Santo Rosario. Al anochecer Rosario, ejercicio del dia, Ave Marías y cánticos.

Nuestro Ilmo. Prelado se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia á cada acto de devocion y visita que se haga durante este mes en obsequio de la Sma. Vírgen María.

Martes 1.—La Misa y oficio divino son de los Santos Felipe y Santiago Apóstoles con rito doble de 2.ª clase y color encarnado.—La procesion de las Letanias visitará la iglesia de Santa Clara.

En el Rosario empieza la Oracion de 40 horas. Se expondrá S. D. M. á las 6 y media y se reservará á las 8.

Miércoles 2.—La Misa y oficio divino son de San Atanasio obispo y confesor con rito doble y color blanco.—La procesion de las Letanias visitará la iglesia de S. Francisco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL.

El progreso en el conocimiento y amor de Jesucristo
Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Oz la ofrezco especialmente á fin de que nuestra generosidad y fidelidad, y la perfección cada vez mayor de nuestras obras, testifiquen que os conocemos y amamos cada vez más.

PROPÓSITO

Mortificarse á menudo en cosas pequeñas por amor de Jesús.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Por la conservacion del fruto de la predicacion mensual en las almas que se han aprovechado de ella y para que resuciten á la gracia las que la han malogrado.

2.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de

Abril, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 5.—San Vicente Ferrer.

" 30.—Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de tres asociadas, que han fallecido durante el mes de Marzo.

NOTICIAS.

Leemos en la *Voce della Verità*, que Crispi amenazaba con no recibir á los peregrinos españoles si no llegaban á Roma divididos en grupos: así dice *La Tribuna*. Y con este motivo, aquel periódico añade que, siendo el Papa Rey, ó por lo tanto, con obligacion de conservar el orden público, admitió en Roma, cuando las fiestas de San Pedro, á 150.000 peregrinos sin que hiciese reclamaciones de ninguna clase, porque no había en ello dificultad ninguna.

El Padre Capuchino español Llanereras ha sido nombrado por Su Santidad Consultor de la Sagrada Congregación del Concilio, juntamente con el P. Lucca de la Compañía de Jesús.

Le Monde, de París, publica la siguiente noticia:

«Un despacho de Roma dirigido á *La Croix*, anuncia como cierto la elevación al Cardenalato del Prelado español señor Sancha y Hervás, Arzobispo de Valencia.»

En otra ocasion hablamos de una sociedad anticatólica de los Estados-Unidos que se propone alejar á los católicos de todas las magistraturas y cargos públicos federales y locales. No contenta con esto, esparce noticias de conjuraciones, parecidas á la famosa de la pólvora en Inglaterra, que también se atribuyó á los ortodoxos, y hay pastores protestantes que aconsejan á los suyos que se armen para contrarrestar las *pérfidas* maquinaciones de los católicos. Así atribuyó Nerón á los cristianos el incendio de Roma, que él había ordenado y celebrado en las cuerdas de su lira.

Se ha verificado en Roma la beatificacion de Fray Diego, de Cádiz.

Ha oficiado el Patriarca de Constantinopla.

La ceremonia ha resultado brillante, habiendo asistido 8.500 peregrinos, reinando el orden más completo.

Ha sido detenido el conde de Tallegran Perigord, hijo de los príncipes de Saboya, acusado de haber cometido estafas. El conde ha sido detenido á consecuencia de denuncia presentada por el joven Man Lebaudy, el mismo á quien hace poco quiso declarar pródigo su familia.

Esta detencion es objeto de todas las conversaciones en París.

Madrid, 23.—Se confirma contra lo dicho por

el Gobierno, que el capitán Blanco fué muerto en Melilla de una pedrada por los rifeños, según se expresa en una carta de un hermano del oficial fallecido.

Témese que ocurra algun percance con motivo de la aparición del cólera en Lisboa, pues dícese que comenzó la epidemia en Marzo.

París 22.—Los terremotos ocurridos en Atenas han causado centenares de víctimas. La consternacion es grande en toda Grecia.

París, 23.—Se ha cantado un Te-Deum en accion de gracias por la Beatificacion de Juana de Arco, para el cual se han repartido 10.000 invitaciones.

El Gobierno se muestra intransigente en consentir manifestaciones públicas con motivo del 1.º de Mayo.

París, 23.—*Le Journal des Debats* publica una carta de su corresponsal en Tanger en la cual se dice que están preparados cinco millones de francos del Tesoro imperial que serán entregados á España.

Excita además al gobierno francés para que inicie la celebracion de una conferencia internacional con objeto de reprimir en Marruecos el contrabando de armas y de otros artículos.

El cólera se extiende por los pueblos vecinos á Lisboa. El Gobierno español extrema las precauciones en el Miño y proyecta nombrar inspector de Sanidad al señor don Federico Rubio.

Con todo, las noticias de Portugal acusan muy poca gravedad en la epidemia reinante. Los invadidos reaccionan francamente á las seis horas de declararse la enfermedad.

Madrid 24.—El conde de Canga Argüelles manifiesta que ha sido una ridiculez ver á los peregrinos regresar á Valencia escoltados por individuos de la benemérita. Lamenta que se hayan suprimido los festejos proyectados para la llegada de los peregrinos, no cantándose el *Te-Deum* ni echando á vuelo las campanas de las parroquias. El conde de Canga Argüelles considera que esto ha sido peor que si los peregrinos hubiesen sido apedreados y silbados.

Contesta el señor Sagasta manifestando que ignora que se hubiesen tomado medidas en Valencia para proteger á los peregrinos á su regreso. Rectifica el conde de Canga Argüelles deplorando tal ignorancia de parte del señor Sagasta.

París 24.—Telegrafían de Nueva-York que además del número de huelguistas que habían cesado en sus trabajos estos últimos dias, se han declarado además en huelga nada menos que 150.000 mineros de la region carbonifera.

París 24.—El *Standard* ha recibido telegramas de Bathurst por la vía de Liverpool según los cuales el gobernador de la colonia Mr. Llewlyn se ha anexionado el terreno conocido con el nombre de Combo.

París 24.—Ha sido detenido el albañil Auduelt que mató á su amante.

Bruselas.—Ha estallado un cartucho de dinamita junto á la casa de un magistrado de Chatelet.

Roma.—El diputado Canegallo anuncia que interpelará al Gobierno con motivo de la detencion y expulsion del general Goggio por el Gobierno francés.

Paris 24.—Un individuo, al parecer loco, ha disparado varios tiros de revólver en la iglesia de Nuestra Señora, no hiriendo afortunadamente a nadie.

A todas las preguntas que se le han hecho ha contestado que él quería librarse del «hombre verde».

Ha sido enviado á la enfermería del Depósito.

Paris 24.—Londres.—El anarquista Ferrara (a) Carnot, ha declarado al tribunal de Bow Street que se proponía matar al inspector Melville y volar al Royal Exchange, al objeto de matar al mayor número de burgueses capitalistas.

Tratando algunos periódicos extranjeros de los debates sobre la peregrinación española en nuestras Cortes, censuran que, según las mismas declaraciones del Gobierno, haya éste entrado en negociaciones con el de Italia relativas á dicha peregrinación, porque esto equivale á hacer árbitro al ministerio Crispi de las relaciones entre el Romano Pontífice y los católicos españoles.

Sin comentarios.

El autor del artículo, Mr. Pablo Taillier, dice que las declaraciones de los ministros españoles en las Cortes parecen anticipadas excusas de lo que en Roma pudiera acontecer.

Los periódicos nos han enterado de que en estos días dos jóvenes de familias conocidas se han batido en duelo.

En esta misma semana, en el Senado español, en la alta Cámara, donde debieran reinar, para justificar su nombre, la mesura, la prudencia, la razón y el derecho, se ha visto á un senador conservador, el marqués de Mochales, y á un ministro, el Sr. Moret, trasladar una discusión del Parlamento al terreno, y confiar á testigos la solución que debieran procurar con el peso de los argumentos y no con el de las armas. No llegó á realizarse el desafío, pero el escándalo se dió con el nombramiento de padrinos.

Y todo esto vulnerando la ley de Dios y la ley española, que condenan y castigan el duelo, como puede ver quien quiera repasar el quinto Mandamiento divino y el capítulo XI del libro II del vigente Código penal.

Hace poco recibió un rico armador de Nantes la visita de un sacerdote, que le dijo tener el encargo de restituírle una cantidad de 10.000 francos que bajo el secreto de la confesión pascual le había entregado un penitente. Sorprendido el negociante, que no recordaba haber notado la falta de dicha suma, dudaba de aceptarla; pero accedió á las reiteradas instancias del sacerdote, á quien entregó un billete de mil francos para que le distribuyese en su nombre á los pobres.

Madrid 16.—Dicen de Melilla relatando el sangriento suceso que ya di cuenta que estando el capitán de Administración militar señor Blanco frente una tienda de campaña en el antiguo campamento una piedra lanzada por los moros lo hirió en la cabeza produciéndole una conmoción cerebral victima de la cual falleció á las pocas horas. Se ha dado orden de que parejas de caballería vigilen los límites y no permiten entrar en nuestro campo á los moros que vayan armados. Pues bien un riffiño se empeñó en pasar los límites sin soltar su fusil los soldados le desarmaron pero luego acudieron otros cinco ó seis moros armados y obligaron á poner en libertad á su compañero y á devolver el arma.

Como se ve nuestro prestigio en Melilla anda por los suelos y los moros se muestran cada vez mas envalentonados al ver que se

quita á nuestro ejército el armamento Mauser sustituyéndole con los viejos remingtons.

Añádase á todo esto que la kábila de Benisicar ha comprado en Gibraltar dos cañones sistema Maxim.

El coronel del Cuerpo de Seguridad, señor Morera, secundando las órdenes del señor duque de Tames, dió una batida á los expendedores de libros pornográficos, deteniendo á cuatro individuos que se dedicaban á tan inmoral tráfico, y ocupándoles multitud de libros inmorales.

Estos cuatro comerciantes fueron á dar con sus huesos al Abanico, donde tendrán aire, quince días.

Leemos en un periódico de Astorga:

«Un hecho raro y extraño ha ocurrido en nuestra catedral, el cual está llamando extraordinariamente la atención de todo el pueblo que se agolpa al templo, con deseo de presenciario.

La vara que se puso el año pasado á San Juan Bautista el día de su fiesta, y que tiene todos los caracteres de estar seca, ha hecho una porción de brotes ó yemas por varios sitios, teniendo en cuenta que dicha vara está al aire toda ella.»

GACETILLA.

MES DE MARÍA.

La Cofradía de Ntra. Sra. del Rosario, según tradicional costumbre, dedicará á su escelso Titular, en su propia Iglesia, solemnes cultos en celebración del mes de Mayo. Se espondrá el SS. Sacramento, á las 6 y media pudiéndose lucrar durante todo el mes, la indulgencia plenaria de 40 Horas. A las 7 rezo del santo Rosario, Meditación ó sermón, canto de Ave Marias y motetes, por la Capilla de música de la Catedral: luego la reserva. Los sermones versarán sobre los principales misterios de la vida de la Santísima Virgen y están á cargo de los Sres. que á continuación se expresan:

Día 3. *Inmaculada Concepción de María:* á cargo del Rdo. Lic. D. Pedro Anglada Bonet Pbro.

Día 6. *Nacimiento de María:* á cargo del M. I. Lic. D. Roque Coll Canónigo Magistral.

Día 10. *Anunciación de la Sma. Virgen:* á cargo del Rdo. D. Jaime Riera Pbro.

Día 15. *Visitación de la Sma. Virgen:* á cargo del Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro.

Día 17. *María en Belén:* á cargo del Rdo. D. Juan Tuduri Pbro.

Día 20. *Purificación de la Sma. Virgen:* á cargo del Rdo. D. Ambrosio Carabó Pbro.

Día 27. *Sentimientos del Corazón de María en la Pasión y Resurrección de su Divino Hijo:* á cargo del M. I. Dr. D. José Febrer, Canónigo Doctoral.

Día 31. *Asunción de María:* á cargo del M. I. Dr. D. Antonio Sintés Canónigo Penitenciario.

En la fiesta que celebra esta Cofradía en la S. I. Catedral el primer Domingo de Mayo, predicará el M. I. Sr. D. Diego Trives, Dignidad de Deán.

En la sección oficial del «Boletín Eclesiástico» de este Obispado de Menorca, publicado el jueves último, apareció una hermosísima y enérgica protesta dirigida por nuestro venerable Prelado, al Excmo. D. Ciriaco M.^a Sancha, dignísimo Arzobispo de Valencia,

con motivo de los incalificables sucesos acaecidos en aquella ciudad, el día once del actual. A la referida protesta se ha adherido de corazón y unánimemente el Ilmo. Cabildo Catedral, en nombre propio y en el de todo el Rdo. Clero de la Diócesis.

Por nuestra parte, á pesar de que en otra ocasión unimos indignados nuestra voz al clamor unánime de la prensa católica y sensata, contra los salvajes atropellos cometidos cobarde y alevosamente maltratando los peregrinos, nos adherimos también á la Protesta de nuestro amadísimo Prelado, protestando una vez más á fuer de católicos y españoles contra la salvajada perpetrada en la ciudad del Cid, por las hordas que soltaron á las calles como fieras del bosque las lógias masonicas.

EL VIGIA CATÓLICO, al unirse de todas veas y con la mayor sinceridad que es dable á la voz augusta de su dignísimo Pastor, juzga además interpretar fielmente los sentimientos de sus abonados y los de todos los demás católicos de esta Isla, añadiendo, que unánimemente y con la mayor satisfacción se adhieren también á la justísima Protesta del Sr. Obispo Diocesano.

Anuncia el «Boletín Eclesiástico» de esta Diócesis, que el Sr. Obispo ha determinado, con el favor de Dios, conferir Ordenes sagradas, el día 19 del próximo Mayo, sábado de las Témperas de la SS. Trinidad. Se previene además en dicho «Boletín» á los señores Sacerdotes y demás encargados de Cofradías y Asociaciones religiosas, que se sirvan remitir á la Secretaria los libros de cuentas del año anterior, siempre que no lo hubieran ya verificado.

El día 22 del actual, cuarta Dominica después de Pascua de Resurrección, nuestro Ilmo. Prelado, se dignó conferir los cuatro órdenes menores á D. Francisco de A. Calafat, á quien felicitamos.

Hemos leído con suma satisfacción en el «Boletín Eclesiástico» de esta diócesis, que el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad, interpretando fielmente los sentimientos de sus ciudadanos, acordó por unanimidad, en sesión del día 28 de Mayo último, manifestar oficialmente, como así se ejecutó, el más afectuoso agradecimiento de toda la población hácia la persona del celoso miembro de la Compañía de Jesús, Rdo. P. Pedro Aguilera, por sus notables trabajos apostólicos realizados en favor de estos habitantes durante la pasada Cuaresma, haciendo también extensiva la expresión del agradecimiento dicha dignísima Corporación Municipal á nuestro celoso Prelado y el Rdo. Padre Provincial de la Compañía.»

Aplaudimos esta acertada determinación del Ayuntamiento, que al par que honra á todos sus individuos manifestando sus cristianos sentimientos, enaltece además á esta Ciudad en sus bellas cualidades de nobleza y gratitud que distinguen á sus hijos.

Nos comunica un amigo nuestro que la fundación del insigne D. Bosco, ó sean los talleres Salesianos se propagan con admirable rapidez en España. En Madrid, Salamanca, Bejar, Lugo, Coruña, Santiago, Vigo, Alcoy y Barbastro, ofrecen casas á los hijos de D. Bosco para instalar sus talleres. La mies es abundante, pero los operarios son pocos.

El lunes próximo se dará principio á los ejercicios del Mes de María en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, los cuales tendrán lugar durante la Misa que se celebra á las 6 y media, cantándose las *Ave Marias* y *Letrillas* á la Virgen por las religiosas de la Enseñanza.

Mañana, á las once de la misma, se reunirá la Junta directiva de la Archicofradía de las Hijas de María de esta ciudad en la sacristía de la Iglesia de San Agustín. A dicha reunion son invitadas tambien todas las señoras Directoras de coro.

Por telegrama recibido ayer en esta ciudad se supo, acaban de llegar á Palma los peregrinos que de esta Isla han ido á Roma proponiéndose llegar mañana á Mahon con el vapor «Menorquina». Por tanto, mañana por la noche, estarán dichos peregrinos de regreso á esta ciudad, y en el seno de sus respectivas familias.

«El Honor ante todo», episodio histórico en un acto y tres cuadros, arreglado á la escena por D. Antonio Florit Sancho. Tal es el título de un ensayo dramático dado á la estampa y del cual hemos sido obsequiados con un ejemplar. El hecho se desarrolla en un campamento y se refiere á la primera guerra civil de este siglo en España, haciendo resaltar el autor el carácter español dispuesto á arrostrar las más grandes calamidades, ántes que faltar á los más sagrados deberes. Este carácter noble y propio de los verdaderos hijos de esta Nación, se descubre en el protagonista, llamado Antonio, quién por no descubrir á los enemigos el secreto que le habían confiado sus jefes prefirió la muerte, arrojando á un rio un pliego que llevaba para el General en jefe de sus huestes al ser sorprendido por los contrarios. El carácter del protagonista adquiere el más alto grado de heroísmo, cuando habiendo pedido licencia para despedirse de su familia antes de ser fusilado, jura no faltar á su palabra y cumplido aquel deber de piedad se ofrece para ser pasado por las armas, como en efecto tal es el desenlace.

Juzgamos que está bien encadenado el asunto con sus diversas situaciones, aunque nos parece que atendida la poca extension de la obra abundan los monólogos. Felicítamos sinceramente á su autor.

En vista de la aparicion del cólera en Lisboa reunióse en el Gobierno civil de esta provincia la Junta provincial de Sanidad, acordando entre otras cosas, el reiterar á la Diputacion provincial lo urgente que es el adquirir un desinfectante para buques y una estufa para equipajes y mercancías, como también el designar un local para instalar un buen lazareto de observacion.

Acordóse después suplicar al Gobierno que reponga la Direccion de Sanidad del puerto de Sóller.

Tomáronse además otras disposiciones dignas de apreciar, pues todas tienden á impedir que la enfermedad colérica invada esta provincia.

La escuadra de instruccion marchará en breve á Barcelona con objeto de encontrarse en aquel puerto el día 1.º de Mayo.

Mañana celebrarán la acostumbrada reunion mensual los Celadores y Celadoras del

Apostolado de la Oracion: la de Celadoras será á las 4 1/2 de la tarde, en la sacristía de S. Agustín; y la de Celadores, en el Círculo Católico al anochecer, pudiendo asistir á esta todos los asociados de cada coro.

Se recomienda la puntual asistencia.

El jueves de esta semana llegó á esta ciudad, D. Fructuoso Sanmartí, hermano político del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, cuyo señor, según se nos dice, sale mañana para el continente. Deseamos le haya sido grata su corta estancia en esta ciudad y tenga además un feliz viaje.

El vapor «Ballesteros» ha conducido dos cañones de 18 toneladas para ser emplazados en el fuerte de la Torre d' en Pau, en donde ya hay otros cuatro de igual calibre puestos en batería.

Doce cañones de grueso calibre, ocho obuses modernos y algunos cañones sistema Ordoñez son los que están destinados á la defensa de aquella bahía.

Se han hecho eco algunos de nuestros colegas de que los diputados por Mallorca señores Guasp, Alcover y Bosch habian dimittido sus respectivos cargos, á fin de que dichas vacantes produzcan una eleccion parcial en aquella circunscripcion, para en su caso presentar como candidato al Sr. Ribot, en son de protesta contra la conducta que el Gobierno ha observado con dicho ex-Gobernador de Valencia.

Dentro los hermosos porticos que se levantan en la nueva fachada del Hospital de esta ciudad, acaban de formarse tres simétricos portales de entrada al interior del edificio, adornados con molduras de buen gusto y sencillez, que completan la hermosa perspectiva que ofrece ahora la fachada de aquel edificio.

El magnífico discurso de Su Santidad á los peregrinos españoles, viene á ser hoy día el tema obligado de casi toda la prensa; procurando todos los periódicos y partidos, como ya dijimos, arrimar el ascua á su sardina. A pesar de las protestas de sumision y obediencia á las doctrinas del sapientísimo Leon XIII, que muchos hace, se vé por desgracia que la afición de partido sobrepuja á los dictámenes de la razon y de la conciencia, faltando aquella imparcialidad que sería de desear en todos para conformarse absolutamente y sin distinciones á los deseos de paz y union del Papa. Por nuestra parte, acatamos profundamente las palabras del Papa, á quien miramos siempre como á nuestro faro, luz y guia en el proceloso mar de este mundo y sobre todo, entre las oscuridades de la sociedad actual.

Mañana hay fiesta en santa Clara, en honor de nuestra Señora del Cármen, predicando el Lic. D. Pedro Anglada Pbro. En la iglesia de nuestra Señora del Rosario tambien hay otra fiesta votiva en honor de la Titular, estando encargado del sermón el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

Acontece con frecuencia el extravío de la cédula, y muchos desconocen el procedimiento para obtener un documento supletorio que surta los mismos efectos legales, por hallarse prohibida la expedicion de cédulas duplicadas. Cuando ocurre un extravío de esa naturaleza, se solicita de la delegacion de hacienda y se obtienen certificaciones con re-

ferencia á los talones respectivos. Las solicitudes para obtener dichas certificaciones deberán extenderse en papel de á peseta si el precio de la cédula excede de esa cantidad, y en papel de diez céntimos, ó sea de oficio, si no pasa de esa cifra, expidiéndose las certificaciones á continuacion de la instancia, cuyo documento surte los mismos efectos y tiene la misma validez legal que las cédulas originales.

Cortamos de una revista de higiene las siguientes líneas:

«El café contiene: primero, sales útiles para la nutricion, segundo, principios aromáticos que influyen con ventaja sobre la digestion; tercero, una importantísima cantidad de substancias grasas, principio de los alimentos respiratorios; cuarto, materias azoadas, principio, por excelencia, de los alimentos reparadores. Una infusion de 100 gramos de café en una libra de agua, representan 20 gramos de substancias nutritivas. Está demostrado que un hombre que se alimenta con escasez, puede gozar de buena salud y trabajar más, si se aumenta su racion de alimento diario, con una taza de café. La infusion de café apacigua el hambre y sostiene y aumenta las fuerzas cuando esta bebida no perturba con sus efectos el temperamento ó no está contraindicada para la salud. Un litro de café con leche representa seis veces más de substancia sólida y tres veces más de materias azoadas que el caldo del puchero. El coste de una taza del mejor de los cafés, hecho por uno mismo con azúcar á discrecion, no puede exceder nunca de doce céntimos de peseta. El que toma café fuera de su casa una ó dos veces al día le da á ganar anualmente al cafetero 102 pesetas y 20 céntimos ó 204 y 40 céntimos respectivamente, sin contar las 36 pesetas 50 céntimos ó las 73 tambien respectivamente de la propina del mozo. Sólo los potentados pueden permitirse este lujo.»

Pues por fortuna, abundan lastimosamente los potentados.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 25.—3'45 m.

Las sesiones del Congreso y del Senado, celebradas en el día de hoy, han ofrecido escaso interés.

El Gobierno ha resuelto restablecer la Direccion de Sanidad en varios puertos, en vista de las actuales circunstancias.

Los diputados carlistas han acordado intervenir en el debate sobre la cuestion de Melilla.

Movimiento del puerto

Buques entrados

Día 28.—De Cette, vapor «Leon de Oro» de 278 tods., cap. D. Guillermo Mora, con 18 trips. 11 pas. y efectos.

De Argel pailebot «Africano» de 47 tods. pat. Simon Benejam, con 5 trips. y efectos.

Buques despachados

Día 27.—Para Barcelona, pailebot «Galatea» de 36 tods. pat. Miguel Monjo, con 4 trips. 1 pas. y efectos.

Día 28.—Para Cette, vapor «Leon de Oro» de 278 tods. cap. D. Guillermo Mora, con 18 trips. y efectos.

Madrid, 26.—3 mad.

COTIZACIONES.

Barcelona 27 Abril.

Interior	68'32
Exterior	77'87
Cubas 1890	87'75
Acciones Norte	25'40
» Orense.	30'50

VARIETADES

LA VIDA DEL HOGAR

No puede negarse que la vida del hogar tiene ciertos encantos.

Y si no lo creen los lectores, ahí va una reseña de la vida del hogar en un día.

Por la mañana.—Manolito, vamos, que es tarde, al colegio.

—.....

—Anda aprisa, que la Remigia tiene que ir á la compra y no es cosa de que salga dos veces.

—.....

—¿Que se te ha roto el pantalón?... ¡Jesús, hijo, qué destrozón eres!... Cuidado que es de tela fuerte... Tres años seguidos los ha usado tu padre y no los ha roto... ¿Se ve mucho?

—.....

—¡Vaya todo por Dios!.. Bueno, ponte la otra chaqueta más larga y no se te verá.

—¡.....!

—¡Periquito!... ¡Como pegues á tu hermana vas á ver lo que es bueno!

—.....

Es que tú tienes la manita muy larga...; aunque tu hermana te haga burla, tú te callas.

—.....

—Mariquita, ven aquí á aprender la lección, holgazana. Siéntate ahí.

—¡.....!

—¿Qué es eso?... ¡Periquito, hijo mio!...

—¡.....!

—¡Jesús!... ¡Pues no ha roto un cristal con la cabeza!... Trae el árnica, Mariquita.

—.....

—En el comedor está, corre... ¡Dios me valga, qué herida!... ¡No llores, Periquito, esto no es nada!...

—¡.....!

—Traiga Ud. un paño, Remigia... Trae el frasco...; así, bien empapado... Anda, tonto, que esto te va á curar...; sí, monín, si esto no duele...; vaya, vamos, toma un perro grande; luego te daré una peseta...

—¡iii.....!!!

—No llores, tontín, se te pasa en seguida...; no es más que un momento... ¿Qué pasa, Remigia?

—¡.....!

—¿Que era vinagre?... ¡Jesús, qué atrocidad!... ¡angelito mio!...

Al medio día.—Niños, á la mesa... vamos pronto... que se enfría la sopa... que se acalora papá... ¡niñoooo!!... Manolito, no bebas agua hasta después del cocido... Mariquita, el plato no se lame... No metas el dedo para empujar, Periquito... Ya te dije que ibas á tirar el vino...; en castigo te quedas sin postre... ¿Qué es eso de levantarse de la mesa?... A sentarse ahora mismo, ó me levanto yo... No, señor, no se toma más que un postre... ¿Que no te conformas con dos dátiles?, pues sin ninguno... ¡Periquito!... ¡te he dicho que no pegues á tu hermana!... aunque te quite todo el postre, que para eso estoy yo...

Por la noche.—¡Niñitos!... ¿qué es esto?... cada uno á su cama... vamos... A rezar y á dormir... ¡Manolito, que voy yo á desnudarte!.. Pe-

ro ¿qué pasa?... como para vosotros... Vaya, adiós, dadme un beso... ¡Niños!., que no es hora de cantar; silencio... ¡Periquito, no molestes á tu hermano!... Bueno, pues que tampoco te moleste él á ti... ¿Qué ocurre, que ruido es ése?... ¿Que te has caído de la cama?... Voy á ir yo á levantarte... ¡Manolito, deja rezar á tu hermano!... Bueno, pues que tampoco te moleste él á ti... ¿Qué ocurre, que ruido es ése?... ¿Que te has caído de la cama?... Voy á ir yo á levantarte... ¡Manolito, deja rezar á tu hermano!... no le hagas burla... Periquito, reza en voz baja... dormiros y os doy un perro grande... No, cinco céntimos á cada uno... ahora no, mañana.....

Remigia, vamos á hacer la cuenta... ¿Que lo ha gastado usted todo?... ¿los veinte duros?... ¡no puede ser!... vamos á verlo... ¡Qué atrocidad!... esto no puede ser... ¡veinte durazos... en comer!, y en nada, en tonterías... ¡Jesús, qué vida esta!

¡ÁNIMO OBREROS!

Aunque á muchos parezca extraño é inverosímil, no queremos negar que la manifestación anticatólica ocurrida en Valencia nos produce una cierta alegría, pues nos demuestra que la peregrinación á Roma ha producido los efectos que era natural producirse, dado que los manifestantes eran católicos y, por consiguiente, enemigos de todos lo que atentan contra la Religión, la sociedad, la propiedad y la familia.

Si este viaje hubiera hecho estremecerse de placer á las logias masonicas; si hubiera conseguido que para celebrarle hubiera *meetings* anarquistas y reuniones socialistas, y si la impiedad, el ateísmo y las sectas protestantes celebraran fiestas para dar á conocer el júbilo que esta romería les causaba, no sería seguramente una peregrinación católica que corriese á postrarse á los pies del Padre Santo, sino una excursión compuesta de todo lo malo y repugnante que hay sobre la tierra, y que, menos á Roma, á cualquier parte hubiera dirigido sus pasos.

Pero en el momento en que la masonería y el anarquismo se ponen alerta y ganan elementos para silbar á los peregrinos y apedrear á los Prelados: en el instante en que lanzan á un fanático armado de un estoque contra la dignísima persona del señor arzobispo de Madrid-Alcalá, y excitan al pueblo para que deshaga a pedradas la peregrinación, es porque ésta les ha herido en medio del pecho, y arrojando espumarajos de sangre se revuelven airados contra ella con el intento de destruirla.

Y en el colmo de la desesperación levantarán calumnias horribles, tramarán conspiraciones inicuas, colocarán traidoramente la bomba y el petardo, y no escasearán ningún medio de destrucción que su inteligencia conciba.

Pero no hay que intimidarse, obreros católicos.

Ya que habéis herido al monstruo, seguid batiéndole.

Reuníos cuando volváis de Roma en Círculos donde os conozcais, en Academias don-

de os ilustréis, en Bibliotecas donde estudiéis y en escuelas donde aprendáis. Reuníos en el taller, en la fábrica, en el campo; cerrad las tabernas, fundad Congregaciones y periódicos, y en todos esos sitios combatid al anarquismo y á la impiedad con vuestro ejemplo; con vuestra humildad atraeréis al rico hasta vosotros, con vuestra caridad os uniréis todos y conservaréis enteros vuestros ánimos para luchar y morir, si algún día llegara á ser preciso, por la integridad de vuestra fe.

No olvidéis las palabras de Jesucristo:

«Y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella.»

ANUNCIOS.

La imprenta de este periódico, se ha trasladado á la plaza Vieja núm. 10, donde pueden dirigirse desde hoy nuestros favorecedores.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS

Dentro las tancas enclavadas entre el camino viejo y la carretera de Mahon, dentro del radio, fué hallado, en la noche del 22 del actual, un barril de ginebra, lo que se hace público á los efectos consiguientes.

El Administrador, Gabriel Fullana.

AGENCIA ADMINISTRATIVA DE D. J. Servera Salort.

SAN JERÓNIMO 22.

Se desean vender cierto número de acciones del Crédito Industrial Mercantil.

Tambien se desean vender una porción de solares, á precios muy convenientes, situados en el ensanche de esta ciudad.

Informará esta Agencia.

CONFITERIA DE

Lorenzo Pons Carreras

PROVEEDOR DE LA REAL CASA
SAN NICOLAS N.º 23—ALAYOR

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á sus parroquianos y á todos en general que en lo sucesivo, mediante un equitativo descuento, se tomarán los residuos de los cirios, hachas y demás ceras que se sirvan comprarle.

Por lo tanto, es de esperar que todos los que necesiten estos artículos visitarán dicho establecimiento, seguros de verse favorecidos por bondad y baratura.

5 hojas papel cartas y 5 sobres
y un papel chupon

Diez céntimos de peseta.

Palillos y mondadientes

Los hay de varias clases en la imprenta de este periódico.

MES DE MAYO

POR D. JOSÉ M. QUADRADO

Y E D. FÉLIX SARÁ Y SALVANY.

Se hallan de venta en esta imprenta al precio de 7 rs. y 3 respectivamente.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús
á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11